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令和２年度第 1 回新居浜市行政改革推進懇話会議事録 

 

１ 開催日時  令和２年８月２８日（金）１４：００～１５：００ 

 

２ 開催場所  消防合同庁舎５階 災害対策室 

 

３ 出 席 者  委員６名（戸田委員、西原委員、曽我部委員、大西委員、横川委員、 

真鍋委員代理（天野氏）） 

        市長 

        事務局３名（総合政策課 加地、佐藤、相坂） 

 

４ 傍 聴 者  1 名 

 

５ 会議内容  開会 

         市長挨拶 

         委員委嘱状交付 

会長、副会長選出 

        議題 

         １ 政改革大綱２０１６の取組状況について 

         ２ 行政改革大綱２０２１の策定に向けた取組について 

         ３ その他 

 

６ 議事録 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 定刻がまいりましたので、只今から「令和２年度第１回新居浜市行政

改革推進懇話会」を開催いたします。 

 本日は、委員の皆様方にはご多忙にもかかわらず、ご出席をいただき

まして、誠にありがとうございます。私は、総合政策課の加地でござい

ます。新居浜市行政改革推進懇話会の議長は、会長が務めることとなっ

ておりますが、本日は、新しい委員の皆様による初めての会議でござい

ますので、会長が選出されるまでの間、議事次第に従い、進行をさせて

いただきますのでよろしくお願いいたします。 

 会を始める前に、本市では、審議会等の会議は、原則、公開となって

おりますことから、この懇話会を公開させていただいてよいかお諮りし

たいのですが、この懇話会を公開にすることにご異議ございませんでし

ょうか。 
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市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

（異議なし） 

 

 ありがとうございます。ご異議ございませんようですので、新居浜市

行政改革推進懇話会は、公開とさせていただきます。 

それでは、開会にあたりまして、石川市長がご挨拶を申し上げます。 

 

開会にあたりまして、一言ご挨拶を申し上げます。 

委員の皆様方におかれましては、公私とも大変お忙しい中、ご出席い

ただき、誠にありがとうございます。また、懇話会委員に快くご就任い

ただきましたこと、重ねてお礼申し上げます。 

ご案内のように、新型コロナウイルス感染症の拡大により、長期間に

わたり経済活動や市民生活に大きな影響がでており、委員の皆様におか

れましても、様々な活動制限や、「新しい生活様式」への対応に多大なご

協力をいただいているところと存じますが、残念ながら、全国的には感

染者数が増加しており、本格的な第２波の到来も懸念されるところでご

ざいます。引き続き、「新しい生活様式」を意識した行動につきまして、

ご理解・ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

さて、本市では、「市民の笑顔輝く市役所づくり」を基本理念に掲げ、

平成２８年度から「行政改革大綱２０１６」に基づき行政改革に取り組

んでまいりましたが、本年度で計画期間が終了いたしますことから、現

在、庁内の行政事務改善検討委員会を中心に、令和３年度を初年度とい

たします、新たな行政改革大綱の策定に取り組んでいるところでござい

ます。 

委員の皆様には、これまでのご経験などから、新たな計画の策定に際

し、ご意見、ご助言等を賜りたいと考えておりますので、ご協力を賜り

ますことをお願い申し上げまして、開会にあたりましての挨拶とさせて

いただきます。 

 

本懇話会は、委員任期を２年と規定しており、この度、任期満了によ

る委員改選がございました。つきましては、ここで委嘱状の交付を行わ

せていただきます。委員を代表しまして、戸田俊之様に前にお越しいた

だきたいと存じます。 

 

（委員委嘱状の交付） 
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戸田委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

他の委員の皆様には、あらかじめ皆様のお手元に配布させていただい

ております。簡略となりますが、これを持ちまして交付に替えさせてい

ただきますので、ご了承いただきたいと存じます。 

続きまして、新委員になられて、本日が第１回目の懇話会となります

ので、委員の皆様に自己紹介を簡単にお願いしたいと思います。なお、

本日、新居浜地区労働者福祉協議会 真鍋委員様の代理で、天野様にご

出席いただいており、また、住友化学（株）愛媛工場の高田委員様、新

居浜青年会議所の白石委員様からは、本日ご欠席とのご連絡をいただい

ております。 

 

 では、戸田委員さんから順番に自己紹介をお願いいたします。 

 

 （委員自己紹介） 

 

 ありがとうございました。委員の皆様におかれましては、令和２年６

月１日から令和４年５月３１日までの２年間、新居浜市行政改革推進懇

話会委員として、よろしくお願いいたします。 

 続きまして、事務局の紹介をさせていただきます。 

 総合政策課長の加地です。どうかよろしくお願いします。 

 （以下、佐藤、相坂 自己紹介） 

 

続きまして、会長・副会長の選出に移りたいと存じます。「新居浜市行

政改革推進懇話会設置要綱第３条第３項」で、会長、副会長は委員の互

選により選任すると規定されております。どなたか選出につきまして、

ご意見はございませんか。 

 

事務局に案があればお示しいただきたい。 

 

ただいま戸田委員さんより、ご意見をいただきましたが、事務局案を

お示しさせていただいてよろしいでしょうか。 

 

異議なし 

 

 それでは、会長を横川委員さんに、副会長を曽我部委員さんにお引き

受けいただけたらと思います。よろしくお願いいたします。 

横川会長、曽我部副会長には、会長、副会長席に移動をお願いいたし

ます。 



 4 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 （会長・副会長、席移動） 

  

それでは、会長、副会長にご挨拶を賜りたいと存じます。 

 横川会長、よろしくお願いします。 

 

皆さん、こんにちは。ご指名により、会長を務めさせていただくこと

となりました、新居浜商工会議所の横川でございます。東予信用金庫の

理事長をやっております。 

当懇話会の役割は、新居浜市の行政改革大綱の推進について必要な事

項を調査審議すること、また、新居浜市の行政改革の推進について必要

な助言等を行うこととされています。 

今年度は、平成２８年度から始まりました、行政改革大綱２０１６が

最終年度を迎え、次期行政改革大綱を策定する大事な年となっておりま

す。新居浜市の行政改革の根幹をなす、新たな行政改革大綱の策定に資

するよう、会を進めていきたいと考えておりますので、委員の皆様にお

かれましては、ご協力のほど、よろしくお願いいたします。 

 

ＪＡ新居浜市の曽我部でございます。 

横川会長を補佐しながら、新たな行政改革大綱の策定に資する会にし

てまいりたいと考えておりますので、委員の皆様のご協力をいただきま

すよう、よろしくお願いいたします。 

 

 ありがとうございました。 

 

 ここで、市長は次の公務のため退席させていただきます。 

 

 （市長退席） 

 

 それでは、ここからの進行は、横川会長にお願いしたいと思います。

よろしくお願いいたします。 

 

 それでは、議事次第に従いまして、進行いたします。 

 まず、議事１ 行政改革大綱２０１６の取組状況について、事務局か

ら説明をお願いします。 
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事務局 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大西委員 

 

事務局 

 

 

 

大西委員 

 

事務局 

 

副会長 

 

 

天野氏 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

（行政改革大綱２０１６の取組状況について説明） 

 

 ただいま、事務局から説明がありましたが、何かご質問やご意見はあ

りませんか。 

 

目標を達成したとしてもそれで終わりではなく、次の高みを目指す必

要があり、達成できていないものは、何が原因かどうやっていくのかと

いうことを検討する必要があります。人口減少というものは避けて通れ

ない中で、コロナ禍で生活のあり方が変わり、大都会と地方は違うかも

しれませんが、テレワークの問題や仕事に対する取組など、コロナ禍で

何かが変わってしまう、変わっていっている、ということを感じていま

す。この計画もそれを節目に、修正等を入れていく必要があると思いま

す。 

 

 出前講座について、種類はどのようなものがあるか教えてほしい。 

  

行政編、公共機関・公営企業編、市民団体編があります。行政編は１

６０、公共機関・公営企業編は８１、市民団体編は９４のメニューがあ

ります。 

 

紙ベースで、内容の分かるものはないでしょうか。 

 

地域コミュニティ課にあると思いますので、会議終了後お渡しします。 

 

目標が達成できていないものについては、担当課に目標達成に向けた

取組を促してほしい。 

 

今後目標達成できそうなものは、いくつぐらいありますか。 

 

進みそうなものでは、電子決裁については、交付金を活用して前に向

いて進みそうです。また、個人番号カードの多目的利用については、住

民票の写しなどのコンビニ交付も前向きに進んでいく可能性がありそう

な状況です。 

 

行政関係の問題は、社会情勢など、その時々で対応が必要なこともあ

り、一概に定めた目標をすべて達成できたかどうかだけで見ていくもの
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副会長 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

西原委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

天野氏 

ではないかもしれませんが、目標を掲げている限りは、その進捗率の管

理等は必要と思います。 

 

例えば電子決裁については、元々の計画では平成 31 年度には導入とい

う予定だったと思うので、年度年度で、進捗をきちんと管理してほしい。 

 

他にありませんか。無いようでしたら、次に、議事２ 行政改革大綱

２０２１の策定に向けた取組について、事務局から説明をお願いします。 

 

（行政改革大綱２０２１の策定に向けた取組について説明） 

 

ただいまの説明で、何かご質問やご意見はありませんか。 

 

ＰＴＡから参加しているので、子育て世代の観点で意見を言わせてい

ただくと、市民の生活と乖離しているように思えます。現在、コロナ禍

で、日々の生活に切迫している子育て世代が多くなっています。今まで

の計画の達成状況も大切ですが、これまでとは違う、今年度を境として、

市役所の取組も大きく変化させられていると思います。今まで通りとい

うわけにはいかないと思います。子育て世代は孤立しやすいのですが、

コロナ禍でフェイストゥフェイスというものが難しくなり、繋がり、絆

が感じにくいうえにＳＯＳが出せなくなっている部分もあると思いま

す。「ホームページに書いてある」、「市政だよりを読んでください」、

ではなく、市民一人ひとりに寄り添うような対応をお願いします。 

 

現在策定中の次期の長期総合計画においては、１番目に子育ての施策

を持ってきており、子育て・教育に力を入れていくということを示す形

としております。行政改革大綱では、情報発信の方法について、皆さん

に見てもらえるホームページの作成であったり、市民一人ひとりが気軽

に情報を得られるような情報発信に取り組むというようなことを計画の

中で示していきたいと考えています。 

 

お客様目線、今回の場合は市民目線という考えで、持続可能な社会、

ＳＤＧｓの精神のもとに、中身の濃い、市民目線の計画にしていただき

たいと思います。 

 

中四国の住みやすいまちランキングで新居浜市が上位に来ているとい
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事務局 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

う喜ばしいニュースを雑誌で見ました。私も西原委員同様子育て世代で、

先日新しい給食センターの見直しの資料を見せていただくと、３年前に

計画を作成したときの子どもの数の見込みに比べ、今回の見直しの際の

子どもの数の見込みが、思ったより減っていないということで、約７０

００食のセンターを川西地区につくる計画ということで、人口減少が言

われる中で、思ったより減らないということは、すごくうれしいことだ

と感じています。もっともっと移住してくれる人を増やそうと、市の人

が動いてくれていたり、もっともっと住みやすいまちにしていこうとし

ていただいているのをＳＮＳで見させていただいています。これを継続

し、もっともっと住みやすいまちになるような運営をお願いします。 

 

全国的に人口が減少するといわれている中で、どれだけ減少の幅を小

さくできるかということが、今後重要になってくると考えています。一

人でも多く、移住者、Ｉ・Ｊ・Ｕターン者を増やして行きたいと考えて

いますので、今後ともご協力をお願いいたします。 

 

他にありませんか。無ければ、最後にその他事務局から何かあります

か。 

 

 本日、ご説明させていただきました通り、今年度は、次期行政改革大

綱の策定に取り組んでいるところでございまして、具体的な内容が固ま

りましたら、委員の皆様にご報告させていただき、ご助言を賜りたいと

考えております。委員の皆様には、お忙しい中、ご負担をおかけするこ

とになろうかと思いますが、何卒、ご協力のほど、よろしくお願いいた

します。 

なお、今後の予定といたしましては、先ほどのスケジュールのとおり、

年内に、行政改革大綱２０２１の案を作成し、その案につきまして、ご

意見をいただくために、年明け１月に懇話会を開催したいと考えており

ます。日程等のお知らせにつきましては、時期がきましたら、改めまし

てご案内させていただきますので、よろしくお願いいたします。 

 

委員の皆様から何かございますでしょうか。 

 無いようでしたら、本日の会議はこれにて終了いたします。長時間、

ありがとうございました。 
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